



18 de agosto del 2008

### **TLAXIACO EN LOS FESTEJOS DE LA INDEPENDENCIA Y REVOLUCION EN 2010**

- *El ayuntamiento de Santiago Nuyoó se sumará a las actividades cívicas y culturales.*

La Heroica Ciudad de Tlaxiaco y Santiago Nuyoó se integran al grupo de municipios donde se realizarán festejos con motivo de la conmemoración del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana, con los que son ya 17 los ayuntamientos que preparan actividades cívicas y culturales a efectuarse en el año 2010.

Lo anterior se determinó luego de la reunión que sostuvo el presidente de la comisión especial para la conmemoración de ambas gestas heroicas de la LX Legislatura, diputado Saulo Chávez Alvarado, del PRI, con autoridades y funcionarios municipales de la ciudad de Tlaxiaco y Santiago Nuyoó, encabezados por el representante popular de la región, Rogelio Sánchez Cruz, también priista.

Durante el encuentro realizado en una de las salas del palacio legislativo, el síndico municipal de Tlaxiaco, Alejandrino Martínez Hernández, y el presidente municipal de Santiago Nuyoó, Salomón Eulalio Hernández López, entregaron al legislador Chávez Alvarado un documento que presenta la justificación histórica del por qué esta ciudad debe incluirse en el calendario de festejos.

Destacaron la riqueza arqueológica y cultural de esta zona de la Mixteca que en 1884 adquirió la categoría de ciudad y paulatinamente pasó a ser la segunda más importante del estado; en los albores del siglo XIX se le conoció como el París chiquito y fue protagónica durante el movimiento soberanista encabezado por el gobernador José Inés Dávila, cuando el estado reasumió su soberanía en 1915.

Hicieron hincapié en que la entrega de los mixtecos hacia los ideales libertarios se manifestó dignamente cuando el Indio Nuyoó fue una pieza clave para que Valerio Trujano pudiera contrarrestar los ataques de los enemigos.

En respuesta, el legislador Chávez Alvarado reconoció el interés de las autoridades por sumarse a estos actos que buscarán honrar y difundir entre las nuevas generaciones las gestas heroicas de hombres y mujeres que bajo ideales de libertad llevaron a México a romper yugos extranjeros y dictaduras.

Detalló que entre los municipios que ya están contemplados por sus antecedentes históricos están Oaxaca de Juárez, Santa María Huatulco, Ejutla de Crespo, San Lucas Ojitlán y Juchitán de Zaragoza, entre otros.